
Die Sitzung wird von 20.00 Uhr bis 20.10 Uhr unterbrochen. 
 
Mitteilung des Ersten Beigeordneten Herrn Schier  
 
1. zum Gestaltungs- und Sanierungskonzept Grundschule Waldorf (mit Architekt  
 Christian Stenzel) 

Es erfolgt eine Schadstoff- und energetische Sanierung (Budget rd. 2 Mio €). 
Fassadengestaltung und Innenausbau wurden vorgestellt. Das Konzept wird den Fraktionen 
zugeleitet.  
 
Zusatzfragen von AM Quadt-Herte: 
1. Wieviel kosten die geplanten Maßnahmen und gibt es eine billigere Version zum 

gewählten Fassadenaufbau? 
Antwort: 
Die Konzepte werden derzeit noch erarbeitet. Nach Fertigstellung werden die Kosten 
ermittelt. Der notwendige Austausch der Fenster macht es erforderlich, dass auch 
Nachbarbauteile erneuert werden müssen. Daher erfolgt eine ganzheitliche 
Fassadensanierung. 
 
2. Mit welchen Materialien wird die Wärmedämmung vorgenommen? 
Antwort: 
Die Dämmung erfolgt bei der geplanten Fassade mit einer Mineralfaserdämmung in 
entsprechender Stärke und einer Luftschicht, die die Fassade vorgibt. Der Aufbau wird 
gerade bauphysikalisch bearbeitet. 
 

2. Sanierungsprogramm in der Grundschule Hersel 
Hier sollen die wesentlichen Arbeiten in diesem Jahr abgeschlossen sein. 
Abrechnungstechnik und Mängelbeseitigung kann sich noch in das Jahr 2015 hineinziehen. 
Änderungen/Anpassungen an der Heizungsanlage werden derzeit mit Unterstützung von 
Fachleuten erarbeitet (u.a. Berücksichtigung von Sicherheitsaspekten). 
 

3. Prüfung der technischen Anlagen an den Schulen 
Anhand der regelmäßigen Prüfberichte wird die Infrastruktur (z.B. Lüftungsanlagen, Elektrik) 
baulich erneuert, um die aktuellen Anforderungen an Sicherheit und Technik der Gebäude 
sicherzustellen und so einen einwandfreien Betrieb laufend zu gewährleisten. Hierfür wird ein 
Budget von rd. 400.000 € eingesetzt. Aufgrund besonderer Anforderungen im Alexander-von-
Humboldt-Gymnasium Bornheim werden zusätzlich 100.000 € für Belüftungsanlagen u.a. 
aufgewendet.  

 
4. Toilettenkonzept 

Das Toilettenkonzept liegt vor und wird stufenweise realisiert. 
 

5. Behebung der baulichen Mängel 
Dachsanierung Grundschule Hersel 

 
Zusatzfrage von AM Kabon: 
Wie weit ist die Brandsanierung in der Europaschule fortgeschritten und wird der gesamte 
Schaden von der Versicherung übernommen? 
Antwort: 
Aufträge werden in Abstimmung mit der Versicherung erteilt. Die bauliche Fertigstellung steht 
bevor. Der Schaden wird grundsätzlich von der Versicherung übernommen. Ggfls. muss eine 
Nachversicherung erfolgen. 



 
Zusatzfrage von AM Kaletsch: 
Wird das defekte Auladach zeitnah saniert? 
Antwort: 
Die Grabendachsanierung wird baulich realisiert. Die Auladachsanierung schließt sich an. Ein 
konkreter Zeitraum kann noch nicht benannt werden. 
 
Zusatzfrage von AM Horch: 
Wie kommt es, dass so viele Schulen in einem solch desolaten Zustand sind? 
 
Antwort: 
Im Verhältnis zu vielen anderen Schulen der Region gehören die Bornheimer Schulen zu den 
besten Schulen. Sobald Probleme auftreten, werden diese angegangen. Die Arbeit erfolgt 
budgetorientiert. Die Ausstattung der Budgets kann im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 
angepasst werden. 
 
 


